



Zürich, 13. Juni 2024

## Medienmitteilung

### Campus Zürich: Die Bibel – ein Buch mit sieben Siegeln?

Theologiewochenende für junge Erwachsene am Theologischen Seminar Zürich

*Der Campus Zürich (Nachfolge-Format vom Campus Kappel) ermöglichte es jungen Erwachsenen vom 7.-9. Juni, drei Tage Uni-Luft zu schnuppern und mit Gästen aus der akademischen Theologie über eine der relevantesten Fragen des Christentums zu diskutieren: Wie kann ich heute noch die Bibel verstehen?*

Unser Thema ist brandaktuell und beschäftigt nicht nur Christ:innen rund um den Globus: Hat uns die Bibel heute noch etwas zu sagen? Wir sagen ja! Denn dieses Buch ist von unschätzbare Bedeutung, wenn es um unser Verständnis von Geschichte, Kultur, Ethik, Literatur und Religion oder um das persönliche Wachstum von Christinnen und Christen geht. Gerade in Zeiten von künstlicher Intelligenz und schnellen Online-Kommentaren sind sorgfältige und eigenständige hermeneutische Kompetenzen für junge Menschen unverzichtbar. Am Freitagabend wärmten wir uns mit Theologiestudent Dominik für das Thema auf: Er zeigte den 14 Teilnehmenden im Alter von 15 bis 20 Jahren, dass die Bibel eine Entstehungsgeschichte hat und brachte dafür viel Anschauungsmaterial mit, das die Gruppe interessiert begutachtete.

Am Samstag hielt der Zürcher Praktologe Ralph Kunz ein Referat zum Thema Hermeneutik und zeigte anhand der Geschichte des Kämmerers aus Äthiopien (Apg 8), wie viel für das Verstehen dieses Texts gegeben sein muss. Nach einem libanesischen Zmittag wählten die Theologie-Begeisterten zwischen drei Workshops zu den Themen «postkoloniale hermeneutische Ansätze», «was bedeutet 'Wort Gottes'?» und «ein sozialgeschichtlicher Blick auf die Stellung der Frau in der Bibel». Die Workshops wurden von Promovierenden des Theologischen Seminars angeboten. Übernachtet wurde in der Jugendherberge Zürich.

Die Theologie wurde am Campus Zürich aber nicht nur kognitiv, sondern auch praktisch verhandelt: So besuchte die Gruppe am Sonntagmorgen das «Café Yucca», ein sozialdiakonisches Projekt in Zürich (ehemals Zürcher Stadtmission).

Die 17-jährige Sarah aus dem Kanton St. Gallen sagt am Sonntagmittag: «Was mir sehr gefallen hat, war die offene Atmosphäre am Campus Zürich. Man konnte alles sagen und auch einmal unterschiedlicher Meinung sein.» Valentin (16) aus dem Aargau meinte: «Mir ist hier bewusst geworden, wie alt diese biblischen Texte sind und dass die Bibel nicht einfach als Buch vom Himmel gefallen ist, sondern dass man ihr Fragen zu ihrer Umgebung stellen muss, um sie zu verstehen.»

*Der Campus Zürich ist eine Initiative zur Nachwuchsförderung und wird von den reformierten Landeskirchen der Deutschschweiz in Zusammenarbeit mit den Theologischen Fakultäten Basel, Bern und Zürich durchgeführt. Er richtet sich an junge Menschen zwischen 16 und 22 und ist für die Teilnehmenden kostenlos.*

Weitere Informationen: [www.theologiestudium.ch/campus](http://www.theologiestudium.ch/campus)

Kontakt:

Barbara Schlunegger, Koordinatorin Campus Zürich

[barbara.schlunegger@zhref.ch](mailto:barbara.schlunegger@zhref.ch), 044 258 92 77